

LA AUTONOMÍA

DIARIO REPUBLICANO DEFENSOR DEL PARTIDO ÚNICO.

DE AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Reus, un mes pesetas 1'25
Fuera, trimestre.. .. . " 4'50
Extranjero y Ultramar, trimestre.. .. . " 8
PAGO ADELANTADO
Número suelto. 5 céntimos

Año IV. ♦ REUS ♦ Núm. 720

REDACCIÓN: Centro Republicano Autonomista, calle de la Cárcel 7

ADMINISTRACIÓN: Plaza Constitución, 7.—Imprenta

Viernes 16 de Abril de 1897

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

SE RETRATA

todos los días festivos y los laborales a petición.

Nuevas fotografías en colores.

Opera todos los domingos.

PASEO MATA, 12

Días de despacho todos los festivos.

TORRES FOTOGRAFO

NUEVO INVENTO

DENTADURAS INAMOVIBLES

Las coloca y garantiza su comodidad y firmeza el

CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR JORDAN

PLAZA DE PRIM 2, Ptal.

SOBRE EL GRAN CAFÉ DE ESPAÑA

Traslado

La muy antigua y acreditada Papelería y Fábrica de cajas de cartón, de la Sucesora de Juan Ferré y Vergés, que se hallaba situada en la calle de Sta. Ana número 6 se ha trasladado a la Plaza de la Constitución número 13.

L'ADVOCAT

Ramon Vidella Balart, ha trasladat son despaig al pis primer de la casa número 68 del Arrabal de Santa Ana d' aquesta ciutat.

Tijera y Pluma

Con motivo de la festividad religiosa que estos días celebra la Iglesia católica, ha hablado al vecindario nuestro incomparable Alcalde de Real Orden. Digo mal ha hablado, sino que ha empuñado la bien cortada pluma y le ha disparado un bando, del que voy a permitirte copiar algunos párrafos.

Dice así uno del famoso parto de nuestro Alcalde:

«Nadie podrá permanecer en los templos sin guardar el respeto debido a la Casa del Señor, no siendo permitido permanecer parado en las puertas de los mismos que deberán estar expeditas para poder entrar y salir libremente quedando prohibido así mismo formar corrillos delante de ellas y situar en sus cercanías puestos de venta con reclamos ruidosos.»

Ya lo saben los católicos. Hay que ser

buenos chicos. Se lo recomienda el Alcalde dejándose llevar de sus piadosos sentimientos.

Tengan entendido también los apreciables vecinos que en la religión católica cumplan, que no deben urgarse con los dedos la nariz. Es cosa muy sucia.

Dice otro parrafito:

«Tampoco será permitido dar empujones y gritos dentro de ellos (los templos) debiendo guardar el debido silencio y compostura.»

¿Pero qué, tan mal educados están los católicos que es preciso recomendarles esas cosas en un bando?

Y sigo copiando:

«Las calles y plazas por donde deben pasar las procesiones deberán estar barridas y regadas una hora antes bajo la responsabilidad de los jefes de familia de las tiendas y en su caso de los pisos principales en todo el frente de sus respectivos edificios.»

Ya lo saben los «jefes de familia de las tiendas y en su caso de los pisos principales».... hay que empuñar la escoba y barrer, barrer, que es lo que hace mucha falta.

No basta a los católicos que vengamos todos los ciudadanos obligados a sostener su clero y su culto, es preciso que le barremos también las calles para que el polvo no les moleste cuando celebren sus aparatosas ceremonias.

Pero hay todavía más:

Véase como se explicotea nuestro Alcalde:

«Se prohíbe la venta de géneros en las tiendas calles y plazas del tránsito de las procesiones.»

Nada, que ni ganarse la vida honradamente es permitido cuando una procesión sale a la calle.

Todavía no hemos acabado, es decir, todavía no ha acabado nuestro Alcalde:

«Nadie podrá,—prosigue, con la fluidez y claridad de expresión que puede verse— permanecer cubierto durante el paso de las procesiones por delante del sitio en el que se encuentren.»

Esto, traducido al castellano parece que quiere decir que es preciso descubrirse ó estar descubiertos mientras pasa la procesión, exigir lo cual me parece una arbitrariedad y hasta un atentado a la higiene.

Las infracciones del Bando de la Alcaldía que me ocupa se castigarán con la multa de 5 pesetas.

Mi enhorabuena a los empleados del Municipio que hace meses no cobran su sueldo.

Ahora si todas las multas se hacen efectivas, verán como se desempeña el erario municipal y verán también como cobran ellos los sueldos que se les adeuda.

Buenas pascuas van a pasar, y todo tendrán que agradecerse a nuestro nunca bien ponderado ni alabado Alcalde.

Y basta por hoy.

CERLE.

RECORTE

Se resumís ahora la historia entera del espíritu religioso, vereis que no ha tenido al principio más autor que las sensaciones y las necesidades del hombre; que la idea de Dios ha tenido por tipo y modelo la de las potencias físicas, de los seres materiales obrando placer ó dolor al ser sensible; que en la formación de todos estos sistemas ha seguido siempre el espíritu religioso la misma marcha y los mismos procedimientos, que en todos ellos no ha cesado el dogma de representar bajo el nombre de Dios, las operaciones de la naturaleza, las pasiones de los hombres y sus errores; y que todos han tenido por objeto la moral, el deseo del bienestar y la aversión al dolor: pero que los pueblos y la mayor parte de los legisladores, ignorando los caminos que conducen a ello, han formado ideas falsas, y por la misma razón opuestas, del vicio y la virtud, del bien y del mal, esto es, de lo que hace al hombre dichoso ó desgraciado: que en todos estos sistemas los medios y las causas de propagarlos y establecerlos han ofrecido las mismas escenas de pasiones y sucesos, las mismas disputas sobre palabras, los propios pretextos de celo, de revoluciones y de guerras suscitadas por la ambición de los jefes, por las trapacerías de los promulgadores, por la credulidad de los prosélitos, por la ignorancia del vulgo, y por la codicia exclusiva y el orgullo intolerante de todos: vereis, en fin, que la historia entera del espíritu religioso no es sino la de las incertidumbres del espíritu humano, el cual colocado en un mundo que no conoce, quiere sin embargo adivinar su enigma; y, espectador siempre absorto de esto, supone fines é inventa sistemas, y cuando halla uno que es defectuoso, lo sustituye por otro que no es menos malo, detesta el error que abandona, desconoce el que abraza, repele la verdad que busca, compone quimeras disparatadas, y soñando siempre sabiduría y felicidad, se pierde en un laberinto de ilusiones y penas.

CONSTANTINO F. DE VOLNEY.

Las Ruinas de Palmira.

EL PARTIDO CARLISTA

«El Pueblo», valiente periódico que se publica en Valencia, viene publicando una serie de artículos encaminados a demostrar al pueblo la poca magestad de que está revestido Carlos VII, los enredos y crímenes de su vida pública y privada y los innumerables atropellos y otros excesos que cometieron en las pasadas guerras civiles los que decían que peleaban para poner en el trono al simulador de robos de alhajas.

No hay para que decir lo loable que es para nosotros, amantes de la verdad y la justicia, la campaña que «El Pueblo» de Valencia está haciendo, con el fin de desmascarar al carlismo, y presentarlo con toda su asquerosa repugnancia, y para ayudar en lo que nuestras escasas fuerzas nos permitan, vamos a hacer sobre el carlismo algunas consideraciones.

Milita en el partido carlista la mayoría del clero, si bien no todos los carlistas de setana lo dicen con franqueza.

Luego siguen en la lista de los adoradores de la esclavitud del pensamiento una serie de personas de buena posición y bastante ilustradas, que al igual que los eclesiásticos fingen defender el carlismo por don Carlos, siendo así que lo que defienden es todo lo contrario.

Se comprende que la masa del partido, esta masa compuesta de gente fanatizada por las predicaciones de los padres de almas, masa que por no tomarse el trabajo de pensar, cree todo lo que les dice el padre como artículo de fe, tenga por embustes fraguados por los impíos liberales, lo que por ahí se cuenta de húngaras, toisón, baronesas y otros excesos de su R, pero los que primero hemos nombrado no pueden elegir su ignorancia para vendernos como a buena fe lo que no es más que truhanería.

¿Saben todos los que forman el estado mayor del carlismo, que su R. es un ente despreciable por todos conceptos?

Sería ponernos en hipocresía a su nivel si no declarásemos que tenemos la completa seguridad de que están enterados de todo lo que es de dominio público y de algo más.

Pues bien claro está que si quieren entronizar a un ente que ya saben ellos, es digno, no de trono sino de banquillo, solo lo hacen por la seguridad que tienen de poderlo manejar a su antojo, con solo halagarle en sus lujuriosas y depravadas pasiones.

En efecto. ¿Qué cuadro presentaría la España en manos de los secuaces del absolutismo?

Entonces se podría contemplar cuadros como este:

—Su magestad Carlos VII está sentado en mullido sofá con una arrogante húngara a un lado y una botella de vino al otro; por una ventana de la derecha se percibe el resplandor de una gran hoguera, es un auto de fe en el cual la santa inquisición tuesta a 40 herejes liberales.

Encima de una mesa y cubierto de polvo descansa un libro encuadernado en pergamino, es la Biblia puesta en verso por Carulla; no hay más libros porque hace un año se mandó destruir todas las imprentas y quemar a todos los escritores, después de hacer un auto de fe con las obras que no fueron del agrado del clero.

Este se ha hecho dueño de todas las riquezas y las hermosuras, y las naciones extranjeras han determinado no permitir la entrada en su territorio de ningún español sin reconocerlo antes y asegurarse de que no está contagiado del mal que dicen importó Colón de América.—

Este es el sueño dorado de los que estando dominados por el fanatismo ó por mal entendida herencia de opiniones políticas, quieren implantar en España el reinado, no de su ridículo rey, sino de sus concupiscencias, sin tener en cuenta que la ley natural del progreso ha hecho imposible la vuelta de la inquisición y el derecho de pernada.

A. G. F.

ASAMBLEA REPUBLICANA

Se ha puesto á la venta el folleto que contiene la convocatoria de la Asamblea, la lista de Delegados para la misma, las actas de sus sesiones y otros documentos de interés.

Forma un elegante volumen de 51 páginas con cubierta de color, y se vende al precio de 50 céntimos el ejemplar.

Los pedidos diríjanse á Antonio Gabñau, Cárcel 7, acompañando su importe.

También puede adquirirse el folleto en el kiosko de Pablo Bolart, plaza de la Constitución, Reus.

A DIOS

Te llama la miseria y los pesares,
hambre que llora, cólera que estalla,
y en el fiero tragin de la batalla
tus hijos que se matan á millares.
Oficia la mentira en tus altares,
y gobierna tu pueblo la canalla,
oye si no la voz de la metralla
que truena por las tierras y los mares.
La dinamita á gritos te ha llamado.
¡Nada hiciste al morir! grita iracundo
este mundo irredento y desquiciado,
Quiere tu sangre, manantial fecundo

¡Baja otra vez á ser sacrificado!
¡Vuelve Señor, á redimir el mundo!

MANUEL PASO.

Ciencias y Letras

La evolución de los seres vivos (*)

(Traducido expresamente para LA AUTONOMÍA)

X.

Réstanos aún tratar de un punto que podría hacer dudar de la teoría de la descendencia y sobre el cual los adversarios de esta teoría no han casi insistido. El propio Darwin enunció mal este asunto. Watthou, no recordamos en que pasaje de sus escritos, según Darwin dice en su obra «Origen de las especies», á la divergencia de carácter, esto es, á la tendencia de variedades y de las razas en apartarse unas de otras, había opuesto la «convergencia de carácter.»

Especies provenientes de diferentes géneros, en ciertas circunstancias, habríanse aproximado hasta el punto de confundirse finalmente en un género único. El fundador de la teoría limitóse á hacer sobre la gran inverosimilitud de semejante modo de acción, que aparte de eso, reducido á esta simplicidad, no afecta á la esencia ni á la verdad de la teoría. «Nadie podrá crear, dice, que los descendientes de dos organismos primitivamente muy diferentes puedan converger hasta el punto de aproximarse á la identidad por el todo de su organización. Si este caso se hubiese presentado, sería porque hubiere habido relación genérica, y más de una vez nos acontecería encontrar la misma forma en formaciones geológicas muy apartadas. Los hechos acumulados refutan suficientemente toda hipótesis de este orden.

La objeción teórica, como vemos, es refutada por la teoría. Es además poco verosímil que la convergencia sea llevada á este punto, y los descubrimientos paleontológicos no lo demuestran; pero sería temerario afirmar *a priori* que era imposible, y yo propio hice ver que ciertos grupos de esponjas atlánticas se aproximan hasta el

(*) Véase los números 608, 610, 612, 634, 643, 657, 694, 707 y 714.

punto de confundirse los géneros *Chalina* y *Reniera* que son bien diferentes. Hasta á familias diferentes pertenecen. El género *Chalinula*, con sus especies tan inconstantes, deriva, sin duda del género *Chalina*, pero la inversión no tiene lugar. Las formas de *Reniera* transiéntanse igualmente en especie sin presentar ningún carácter cierto y que el observador más escrupuloso no puede separar de las especies de *Chalinula*. No se puede, pues, rechazar absolutamente la convergencia ó aproximación de las ramas de origen diverso; pero hasta en el caso más favorable, hay más analogía que identidad. En condiciones análogas de adaptación, las ramas diferentes se transforman hasta el punto de presentar una completa semejanza. Basta considerar el mundo organizado para ver que en los organismos superiores tales hechos son imposibles. Ellos no conseguirían presentarse sino donde los organismos muy simples están formados de elementos muy variables en ciertas direcciones y sometidos á todas las influencias exteriores. El fenómeno completamente general de la divergencia no es hasta comprendido por una convergencia excepcional.

Hablamos anteriormente de una grave objeción á la teoría de la descendencia. Tenemos entonces á la vista otro caso de convergencia. Aludimos á algunas analogías finales que presentan series divergentes. Ciertos grupos de animales de organización superior, no pueden ser relacionados entre sí, salvo por formas, á troncos inferiores. Hay órganos importantes que presentan en sus disposiciones y en su todo, la identidad más completa. Hoy se ignora completamente donde y como es que los insectos propiamente dichos se separaron de los crustáceos de respiración acuática; ciertos naturalistas son de parecer que estas dos clases son oriundas de un tronco común. Es verosímil, en todo caso, que la separación se produjo en una época en que los órganos de la visión no habían alcanzado aún ese grado de perfección que nosotros observamos hoy en los cangrejos de ojo pedunculado y en los insectos. La identidad no se detiene todavía en los caracteres principales; Max Schultz encontró a hasta en los detalles microscópicos. Si para explicarla no quisiéramos recurrir á la noción de las causas finales; si rechazamos igualmente la herencia en las dos series, quedamos aún otra salida. El caso precitado de las especies convergentes de las esponjas puede arrojar alguna luz en la obscuridad en que se elaboran las cosas orgánicas. Recordemos las palabras de Goethe: «El animal es formado por los medios y para ellos.» Tal vez en el porvenir se dilucidan estas cuestiones. ¿Cuál es el límite de la influencia ejercida por los medios, esto es, por los agentes que actúan sobre los órganos de los sentidos y que los determinan?

O. SCHMIDT.

LA VOZ DE LOS PRESOS

Ciudadano Director de LA AUTONOMÍA.
Reus.

Los abajo firmados, presos preventivamente en estas Cárceles Nacionales ponen en su conocimiento el atropello de que han sido víctimas por si tiene á bien dar cuenta de él en las columnas de su digno periódico, á cuyo favor hemos de quedar reconocidos.

El hecho es que el día 11 del presente, á las siete de la mañana, sin darnos tiempo siquiera para acabar de vestirnos, se nos dió orden á setenta y dos de los presos para que bajásemos á uno de los patios.

Allí el Celador señor Nieto con la varita de hierro en la mano y acompañado del

llavero señor Saenz, comenzó á dar grandes gritos y señalando á los presos diciendo al propio tiempo: este, este y el otro, hasta contar siete, llevéense inmediatamente á los calabocillos; cuya orden se cumplió sin dar oídos á las observaciones y quejas que hicieron dos de los siete presos como enfermos y apuntados que estaban para el reconocimiento del facultativo.

Luego se hizo formar á los demás presos que en el patio quedábamos, sacando ó designando dos por cada diez, y juntos con los siete primeros se nos hizo subir á las oficinas.

Uno de los presos pidió al señor Nieto que hiciera el favor de mandar que le subieran su americana, pues como ya hemos dicho, algunos estábamos acabandonos de vestir, á lo cual contestó con gran amabilidad y finura el señor Nieto que «ya se la subiría el Moro Muza». Como el preso hiciera alguna señal de disgusto y un pequeño movimiento con los labios, el señor Nieto, demostrando como respeta á sus semejantes, le dió una tremenda bofetada, diciendo con acento colérico: «Yo les pego á Vds. todos juntos, no por que llevo esta gorra, si no que lo hago aquí y en la calle; por que son ustedes la escoria de la sociedad.»

Inmediatamente nos mandó á los calabocillos poniéndonos una barra de cincuenta centímetros de larga con dos grilletes de hierro para cada dos hombres, dándonos por toda cama las baldosas sucias de un calabozo de tres metros de longitud, por dos de ancho y dos ochenta de alto para cada cuatro individuos. Allí se nos tuvo veintidos horas y veinte minutos, sin saber el motivo porque se nos imponía tan riguroso castigo.

Dejando aparte toda consideración sobre el atropello de que fuimos víctimas; prescindiendo de que se nos ultrajara llamándonos escoria de la sociedad, debemos hacer la siguiente pregunta.

¿Es cierto que mientras nosotros sufríamos un castigo injusto se decía en la Cárcel que habíamos sido castigados porque interrumpíamos la Misa que se estaba celebrando, siendo así que quien podía interrumpirla era quien daba grandes voces y nos amenazaba con la barra de hierro?

Conste que los que fuimos castigados no interrumpimos la Misa, porque no obstante que se nos llame la escoria de la sociedad, sabemos ser lo suficientemente educados y respetuosos para con las opiniones de los demás que como nosotros no piensan.

Haga Vd. señor Director constar esta declaración para nuestro descargo en las columnas de LA AUTONOMÍA. Por ello le reiteran las gracias deseándole viva muchos años, sus afmos. S. S., Mariano Alvarez.—Manuel Simón.—Vicente Fossas.—Manuel Susagne.

Cárceles de Barcelona 13 de Abril de 1897.

Naufragio

El telegrafo con fecha 14 da cuenta de las siguientes desgracias:

Esta madrugada, á las cuatro, salieron de Fuenterrabía las traineras «Manuel», patrón Juan Echevarría; «Unión», patrón Pedro José Lubillaga, y «San José», patrón Francisco Lavandiba.

Cada una de las lanchas llevaba además 12 hombres de tripulación.

Por efecto del mar de fondo, zozobraron las tres cerca de la costa.

Los tripulantes pudieron ganar la tierra á nado, tras de infinitas penalidades; á excepción de dos inteligentes muchachos que se ahogaron.

Eran estos Pedro Oronoz, de 17 años, y Angel Echevarría, de 11 años.

La muerte de este último fué horrorosamente trágica.

Angel era hijo del patrón de la «Manuel». Al irse á pique la embarcación, Juan Echevarría no pensó más que en su hijo, y cogiéndole en brazos fué luchando con las olas, aguardando el salvamento.

Una hora estuvo el padre inteliz con su hijo en brazos, hasta que sus fuerzas quebrantadas no bastaron á disputar al mar su presa, arrancada por una ola formidable.

Las lanchas «Unión» y «San José» quedaron estrelladas en las rocas.

En total fueron 26 los pescadores que naufragaron en las lanchas de Fuenterrabía.

Algunos se hallan en estado grave, por efecto de la lucha interminable que sostuvieron para salvarse.

El patrón Echevarría es el más grave. Temen los médicos que si sobrevive al aplastamiento que le postra pierda la razón.

El Sr. Echevarría disfruta de posición desahogada. Educaba á su hijo Angel en el colegio de Irún.

El infeliz muchacho tenía tan desmedida afición á pescar que á todas horas importunaba á su padre para que le llevara.

Como ya empezó las vacaciones en el colegio, hoy logró Angel embarcarse, para morir.

Uno de los marineros naufragos contactaba todo conmovido los esfuerzos sublimes del patrón para salvar á su hijo, al que no perdió hasta que se le agotaron todas sus energías; tanto que al ser recogido por otra lancha estaba casi sin sentido.

Las embarcaciones zozobraron al pasar la barra.

Los cadáveres de las dos víctimas no han parecido todavía.

UN CONSEJO DIARIO

Para el calzado.—Dispénnos los maestros de obra prima que demos este «Consejo» de interés general.

Trátase de la aplicación de un producto químico para prolongar la vida del calzado.

Dicho producto es la *xilina*; un líquido graso, incoloro y de un olor particular. Puesto en contacto con el cuero, éste le absorbe y adquiere cualidades de resistencia y suavidad, volviéndose además hidrófugo, ó sea refractario al agua. Aparte de la importancia industrial de esta aplicación, en las correas de transmisión, por ejemplo, no hay cosa mejor para conservar el calzado.

La *xilina* se emplea mojando cuidadosamente las botas con un pincel y se espera á que la absorción se haya verificado. Con una sola mano ó capa que se dé bastará. Luego ya pueden ustedes ponerse las botas, que quedarán mientras duren, finas como guantes de piel de Suecia é impermeables sin que perjudique esta última circunstancia á la salud.

Crónica

HALLAZGOS

Las personas que perdieron durante la velada que se celebró el día 19 del mes pasado, un pañuelo y una sortija, pueden pasar por la conserjería del «Centro Autonomista», donde dando las señas, se les devolverán las prendas.

** Ayer fueron muchos los establecimientos de esta ciudad en que se trabajó durante todo el día. También trabajamos nosotros, y holgaremos hoy. Pero nosotros no practicamos las ceremonias del culto católico porque no creemos en él. No hacen lo propio muchas personas respetables que obligan á sus dependientes á trabajar en el día llamado jue-

Pan de 1.ª clase a menos de 17 reales la arroba.

Se vende en la Panadería de D. FRANCISCO MASAGUÉ situada en la Calle del Hospital, número 24.-REUS.

ves santo en que, según la Iglesia Católica, es pecado hacerlo y ellos se van, como buenos hipócritas, á recorrer monumentos. Recomendamos ese dato al «Semanario Católico» para que se convenza de que la gente de Reus no es católica.

Hace ver que lo es. Lo cual para nosotros es mucho peor. **El Republicano.**—Hemos recibido la grata visita del colega que con dicho nombre se publica en Alicante. Establecemos con él el cambio.

La Autonomía se vende en REUS en el kiosco de don Pablo Bolart, Plaza de la Constitución.

Telegrafían de París que el prefecto está dispuesto á suspender las funciones de «Folies Bergeres» si se promueven escándalos con motivo de la anunciada exhibición de la princesa Caraman-Chimay, en sus «posturas académicas».

«Ay aristocracia, como te pones! Desde el día de ayer hasta el lunes próximo, quedan en suspenso los juicios de exenciones que vienen verificándose ante la Comisión mixta de reclutamiento.

Las Cámaras francesas han votado un crédito de 157 millones de francos para obligaciones de instrucción primaria.

En España creo que hay consignados para el mismo concepto 157 duros y aun no se pagan.

Por eso vamos tan bien. Los canónigos de la catedral de Tarragona han solicitado al Papa que les permita usar mitra en las grandes solemnidades.

Si de nosotros dependiera, les concederíamos el permiso.

No es cosa de disgustar á los señores canónigos por chirimbolo más ó menos. Así estarán más bonitos.

El Administrador de Aduanas de esta provincia designa el día 20 del actual para celebrar la venta en pública subasta de mercancías procedentes de aprehensiones.

El gobernador civil de la provincia interesa la busca y captura de Antonio López Torres, *andarin*, natural de Lucena.

Mala profesión tiene el tal López para que lo capturen.

Ha fallecido en Pontevedra nuestro correligionario Emilio Conto Salcedo, administrador de nuestro estimado colega «La Unión Republicana» á cuya redacción así como á la familia del finado damos nuestro pésame más sentido.

Dice «La Opinión» de Tarragona correspondiente al día de ayer:

«Anteanoche á las diez y media se oyó una fuerte detonación que puso en alarma á varios vecinos de nuestra ciudad.

Ayer se decía, estando prontos á rectificar la noticia, que la detonación procedía de la playa del Milagro, y que se reforzó la guardia del penal allí próximo, dándose una batida por aquellos parages, sin resultado alguno.»

La Compañía de Caminos de hierro del Norte participa que desde el día 20 del actual comenzará á regir una nueva tarifa especial núm. 7, de pequeña velocidad, para el transporte de vinos del Reino, vinagres y uva fresca estrujada ó prensada para hacer vino, entre diversas estaciones de esta Compañía; tarifa que ha sido aprobada por real orden de 22 de Marzo último.

La Autonomía se vende en BARCELONA en el kiosco de don Rafael Ubada, Rambla de Canaletas, frente á la calle del Buensuceso.

Anoche refrescó bruscamente la temperatura en nuestra ciudad, soplando un airecillo húmedo cual si hubiera llovido en alguna población vecina. El firmamento estaba encapotado.

Teatro Fortuny.—El sábado inaugura en el hermoso coliseo de la Plaza de Prim sus funciones la compañía dramática dirigida por el primer actor de la misma don Francisco Fuentes, poniendo en escena las aplaudidas obras «De mala raza» y «Sueño dorado», estrenando además el monólogo «Honor sin conciencia», del aplaudido autor dramático Eugenio Sellés.

Baile.—En el «Centro Republicano Democrático Autonomista» se celebrará baile con orquesta, que promete ser muy animado, el próximo domingo 18.

La Autonomía se vende en TARRAGONA en el kiosco de don Juan Mestres, Rambla de San Juan.

Leemos en el «Heraldo»: «La anarquía municipal ha llegado en algunos pueblos á lo inconcebible.

La Diputación de Zamora nombró una comisión para que inspeccionara la situación en que se encontraba el Ayuntamiento de La Bóveda, y de los informes que publica «La Opinión» resulta que los bienes del Pósito, que hace unos años consistían en 800 fanegas de trigo, han desaparecido; los repartimientos se hacían á capricho, y la recaudación corría á cargo de quien no rendía cuentas, no sabiéndose, por esta causa, dónde han ido 80.000 pesetas que ingresaron y no se han gastado.

Desgraciadamente son muchos los pueblos donde la administración municipal está á igual altura que en La Bóveda.»

Cosas de la administración conservadora.

Dice un periódico de Almería que los presupuestos municipales que han sido aprobados por aquel Ayuntamiento son un padrón de ignominia, y para prueba del fundamento de su afirmación cita el hecho de consignarse en ellos 60 mil pesetas para el pago de municipales y solo 20 mil pesetas para mejoras locales.

Asambleas.—Se hallan muy adelantados los trabajos de organización de la Asamblea Republicana regional de Valencia y en breve se publicará la convocatoria.

Se ha publicado ya la de la Asamblea Manchega que se celebrará el día 25 del presente en Valdepeñas.

Dice un periódico que Castelar, en su brindis de Sevilla, fustigó duramente á los regionalistas.

Y á renglón seguido añade: «Se dispone una fiesta andaluza en honor del señor Castelar.»

Y traga regionalismo andaluz. Dice un periódico que á la Asamblea Nacional Republicana, concurrirán más de 700 delegados.

El autor dramático señor Feliu y Codina debe haber marchado hoy á Salamanca con objeto de estudiar los usos y costumbres de aquella provincia para un drama que tiene en proyecto.

La Autonomía se vende en BARCELONA en el kiosco de don Domingo Ferrer, Paseo de Isabel II, frente á la Bolsa.

Leemos: «En los círculos cortesanos se habla mucho estos días del matrimonio efectuado ya entre dos jóvenes, los cuales, para unirse en eternos lazos, han salido respectivamente él del colegio de los padres Jesuitas en Loyola y ella de un convento de Madrid, donde estaban de postulantes»

Nociones de misticismo no les van á faltar á esa pareja. Lo que no sabrán sin duda, es como se cria y educa una familia. Porqué eso no lo enseñan en los conventos.

Los ministros consideran próxima la completa pacificación de Filipinas. Creen también que el general Primo de Rivera no pedirá refuerzos ni aun para cubrir bajas.

De estos optimismos participan otros importantes personajes.

Han dicho también los ministros que aun cuando se obtuviera completamente la paz, continuaría en Filipinas por mucho tiempo el ejército que en la actualidad se halla de operaciones allí.

Los republicanos de Monforte, Galicia, se han reunido acordando constituir un solo partido.

Han merecido el aplauso unánime de casi toda la prensa española, la idea iniciada por los periódicos de Málaga, en favor de una acción colectiva de los periódicos para la supresión del impuesto sobre los anuncios y condonación de las multas impuestas.

Un telegrama de ayer: «El Imparcial» dedica hoy un artículo de marcados tonos socialistas á excitar el celo del Gobierno, de las autoridades, corporaciones y hacendados en favor de los braceros andaluces que carecen de pan y de trabajo.»

Vamos, sí. La rotación del día. Porqué ese socialismo es hermano de aquel patriotismo y aquel otro liberalismo del «Imparcial».

Todo lo cual no significa, en conclusión, más que el afán de ganar muchas pesetas.

Que este es el único socialismo de los rotativos.

La Autonomía se vende en GRACIA (Barcelona) en el kiosco de don José Margarit, Paseo de Gracia, frente á casa Juncosa.

Lo recaudado ayer en esta ciudad por consumos asciende á 481'87 pesetas.

IMPORTANTISIMO A LOS HERNIADOS (Trencats)

Un justificado motivo me obliga á llamar la atención del público. Desde largo tiempo, y después de una práctica constante en el establecimiento ortopédico de Clausolles, de Barcelona, vengo dedicándome muy especialmente al tratamiento y curación de las hernias, y como esta clase de enfermedad está desgraciadamente explotada por intrusos charlatanes, deseo no se me confunda con esa cáfila de vividores, que vienen llamándose ortopédicos expertos en hernias y otras denominaciones, sin título alguno legal que acredite su suficiencia para ello, llegando hasta el punto de asegurar que curan las hernias sin bragueros, que no quieren cobrar nada hasta obtenida la curación y otras sandeces por el estilo, siendo de advertir que cumplen tan formalmente su palabra, que cobran el braguero en el acto de haberlo aplicado.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

Se exige al practicante, á la comadrona, al dentista, que acrediten su competencia. Y es justo que se necesite un título para poner sanguijuelas, ó curar una cantárida, y se permita manejar impunemente las vísceras del vientre al primero que se le antoje poner un braguero y llamarse experto en hernias, anunciando en los periódicos la curación radical de esta enfermedad, cuyo mecanismo desconocen absolutamente?

He de llamar también la atención de las madres para que no lleven sus pequeñuelos á casa de ciertas mujeres á que los curen, y lo que hacen, en vez de curarlos, es colocarles un vendaje incómodo y perjudicial, de tal modo apretado, que suelen arrastrar con él la piel al quitárselo, contrayendo nuevas enfermedades, según he tenido ocasión de comprobar, pues yo he visitado y curado niñas y niños de 7 y 8 años que han sido vendados 6 y 7 años sin conseguir su curación. Aconsejense con los señores médicos, y con seguridad todos les dirán que el mejor remedio son los bragueros de caoutchouc que con tanto éxito he colocado en casa Clausolles de Barcelona y en esta misma ciudad, como lo prueban las muchas criaturitas curadas en menos de tres meses, de entre las cuales puedo citar las de José Fontevilla, Cárcel, 9 2.º José Mangrané, Mayor 18 tienda.—Enrique Mariné, San Ignacio, 2 —Elvira Forcada, Carmen alto, 66, 1.º, los dos primeros de hernia doble; todas las cuales han quedado altamente satischas de mis servicios.

LA CRUZ ROJA
José Pujol, Cirujano
PLAZA DE PRIM.—REUS

Últimas noticias telegráficas

Madrid, 15.

Hay escasez de noticias con motivo de la festividad religiosa del día. Los círculos políticos están poco menos que desiertos. En ellos se comenta las noticias de las guerras, no siendo respecto á la de Cuba las impresiones tan optimistas, pues parece que los insurrectos se rehacen.

Madrid, 15. Es casi seguro que el Gobierno se ponga de acuerdo con la Compañía Transatlántica y con la de Pinillo para repatriar 15.000 soldados de Cuba que se hallen en estado grave.

Madrid, 15. Según los datos oficiales que el Gobierno tiene recogidos, los filipinos presentados á indulto desde la llegada del general Polavieja, ascienden á 26.000, si bien quedan sin presentarse muchos más.

Madrid, 15. Por el ministerio de la Gobernación se han destinado 20 000 pesetas del fondo de calamidades públicas, para atender á las necesidades de los obreros sin trabajo de Málaga, Cádiz y Sevilla.

Madrid, 15. El Consejo de Estado en pleno ha emitido dictámen favorable y por unanimidad, acerca del expediente de la agregación de los pueblos del llano á Barcelona, habiendo regresado ya á dicha ciudad los comisionados que á esta vinieron á gestionar el asunto.

Madrid, 15. Un periódico atribuye al Gobierno la opinión de que el actual ejército de Filipinas debe permanecer allí durante un tiempo indeterminado y aún después de restablecida completamente la paz material, hasta que se consiga la pacificación moral del archipiélago.

Además parece que se quiere justificar esta medida por la necesidad de reorganizar el ejército indígena y los cuerpos de la guardia civil y carabineros.

El nuevo préstamo que el Banco de España ha hecho al ministerio de Ultramar, es de 65 millones de pesetas.

Las condiciones con arreglo á la que la operación se ha concertado son: Interés del 5 por 100; garantía del Tesoro de la Península y entrega por el Gobierno al Banco de billetes hipotecarios de Cuba de la emisión de 1890, en calidad de prenda pignorable.

Madrid, 15. Un telegrama oficial de Cuba dice que la guerrilla de Claudio, en un encuentro que tuvo con los insurrectos, mató á 10.

Habla tambien de otros encuentros sin importancia.

Sección Oficial

REGISTRO CIVIL
del día 14 de Abril de 1897.

NACIMIENTOS
Ninguno.

MATRIMONIOS
Ninguno.

DEFUNCIONES
Ignacia Blay Gassol 73 años, Concepción 14.

Espectáculos

TEATRO FORTUNY
COMPAÑIA COMICO DRAMATICA
Primer actor y director,
Don Francisco Fuentes
Primera actriz,
Doña Amparo Guillén de Rivelles.

Función para mañana sábado.—Inauguración de la temporada.—1.º de abono.—El drama en tres actos «De mala raza», estreno del monólogo «Honor sin conciencia» y la comedia en un acto «Sueño dorado».

Entrada á localidad 3 Rs.—Id. al paraiso 2. A las 9 menos cuarto.

FRONTON REUSENSE

INAUGURACION DE LA TEMPORADA

PARA EL DÍA 18 DE ABRIL
Se jugará un partido á 25 tantos entre jóvenes pelotaris y seguidamente tendrá lugar uno á 50 tantos entre los renombrados y aplaudidos pelotaris

Azules
Beloqui y Altamira
— CONTRA —
Blancos
Gamborena é Illana

Imp. de C. Ferrando plaza Constitución 7.

Servicio de trenes

SALIDAS

De Reus á Barcelona

5'04 m. correo (Por Villanueva y Villanueva) 1.^a, 2.^a y 3.^a
 8'56 m. expreso, 1.^a y 2.^a martes, jueves y sábados, (por Villanueva).
 12'11 t. mercancías, 2.^a y 3.^a
 1'57 t. correo (por Villanueva).

De Barcelona á Reus

5'10 y 5'25 m. (por Villanueva).
 19'46 m. (por Villanueva).
 11'15 m. y 5'50 t. (por id.)
 7'39 t. exprés (martes jueves y sábados)

De Reus á Mora

Salidas.—9'33 m., 1'04 3'10, 7'19 t. y 9'57 n. (1)
 Llegadas.—12'44, 2'49 6'01 t., 10'26 y 1'13 n.

De Mora á Reus

Salidas.—4'21 7'36 (2), 8'00 m. 12'05, y 6'04 t.
 Llegadas.—7'35, 8'51 11'23 m., 1'51 t. y 8'51 n.

(1 y 2) Estos trenes son expresos y pasan solamente los martes, jueves y sábados, llevando coches de 1.^a y 2.^a.

De Reus á Tarragona

Salidas.—8'30 y 9'47 m. 2 t. y 7'04 n.
 Llegadas.—9'05 y 10'20 m. 2'35 t. y 7'30 n.

De Tarragona á Reus

Salidas.—7'30 m., 12'25, 4'30 t. y 8'20 noche.
 Llegadas.—8'00 m., 1'05, 5'05 t. y 8'55 n.

De Reus á Lérida

Salidas.—8'10 m. y 5'23 t.
 Llegadas.—11'20 m. y 9'05 n.

De Lérida á Reus

Salidas.—5'50 m. y 3'50 t.
 Llegadas.—10'20 m. y 7'30 n.

De Reus á Vimbodí

1'28 t. coches de 2.^a y 3.^a

De Vimbodí á Reus

9'53 m. coches de 2.^a y 3.^a

De Tarragona á Valencia

9'30 m. y 11'30 n.

De Valencia á Tarragona

11 m. y 6'30 t.

FERRO-CARRIL ECONOMICO

DE REUS Á SALOU

Servicio de trenes que regirá desde el día 1.^o de Octubre de 1896

Salidas de Reus.—4'10, 9'06 mañana, 2'32, y 5'43 tarde.

Salidas de Salou.—4'56, 10'46 mañana, 5'10 tarde y 7'00 noche.

Las horas se regirán por el Meridiano de Madrid.

Horas de salida de los correos de esta Administración.

A Lérida, Huesca y provincias del Norte á las 8 mañana.

A Madrid, bajo Aragón y Castillas, 1 tarde.

A Tarragona, Castellón, Valencia y Andalucía, á las 2 y 7 tarde.

A Barcelona 1.^a expedición, 5 mañana.
 » 2.^a » 2 tarde.

Riudoms, Montbrío, Botarell, Montroig y Viñols, á las 9'30 mañana.

Servicio de coches

De Reus á Montroig á las 4 mañana y 5 de la tarde. Punto de salida, calle S. Lorenzo 2.

De Montroig á Reus á las 6 y 11 de la m.

De Reus á Poboleda á las 1 y media de la tarde. Punto de salida, Hostal del Bou.

De Poboleda á Reus á las 5 de la mañana

De Reus á Cornudella á la 1 y media tarde

Punto de salida, Hostal del Bou.

De Cornudella á Reus á las 5 de la mañana.

De Reus á las Borjas y Alforja á las 3 de la tarde. Punto de salida, bajos del Olimpo.

De Alforja á Reus á las 5 de la mañana

De Reus á Montbrío á las 11 mañana 5 y cuatro tarde. Punto de salida, calle S Lorenzo 2

De Montbrío á Reus á las 7 m. y 2 tarde.

De Reus á Maspujols, Aleixar y Vilaplana á las 11 m. y 7 tarde. Punto de salida, calle San Juan, 12.

De Vilaplana, Aleixar y Maspujols á Reus á las 6 m. y 3 y media tarde.

De Reus á Porrera salen dos tartanás, la una del Hostal del Bou á la 4 y media de la tarde, la otra á las 2, de la calle San Juan 18, taberna.

De Porrera á Reus á las 5 de la mañana.

De Reus á Riudoms y Montbrío á las 9 y media de la m. y á las 2 de la tarde. Punto de salida, calle de San Lorenzo, barbería.

La Autonomía

DIARIO REPUBLICANO DEFENSOR DEL PARTIDO ÚNICO

De avisos y noticias

Se publica todos los días, excepto los lunes y siguientes á festivos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Reus, un mes 1'25 pesetas.-Fuera, 4'50 trimestre.-Extranjero y Ultramar, trimestre, 8.

Pago adelantado.  Número suelto 5 centimos.

REDACCIÓN.—Centro Republicano Autonomista, calle de la Cárcel, 7.
 ADMINISTRACION. Plaza de la Constitución, 7, Imprenta.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

PUNTOS DE VENTA: En Reus, Kiosko de Pablo Bólar, Plaza de la Constitución.—En Tarragona, Kiosko de Juan Domingo Ferrer, Paseo de Isabel II, frente á la Bolsa. En Gracia, y en el kiosko de José Margarit, Paseo de Gracia, frente á casa Juncosa.